

EL ALICANTINO

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 1'50 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses 5'00
Extraordinario, 6 meses 12'00

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5. Anuncios á precios convencionales

LA CONFESION SACRAMENTAL ANTE EL INDIVIDUO, LA FAMILIA Y LA SOCIEDAD

VI y último.

La razón filosófica de las ventajas que reporta de la confesión el orden social, la expone admirablemente el gran publicista católico Augusto Nicolás en sus inimitables *Estudios Filosóficos*. Preferimos, pues copiar esta hermosa página del eminente escritor francés, á lo poco y descolorido que nosotros podríamos decir de nuestra propia cosecha.

Son de tal naturaleza—dice—nuestros lazos en la sociedad, que no hay una sola de nuestras faltas que no implique perjuicios causados á nuestros semejantes, y que no forme á nuestro alrededor á manera de un círculo de injusticias más ó menos extenso. La confesión tiene de admirable que concentra la fuerza moral más intensa, la del remordimiento, la de la necesidad de la expiación y de la esperanza del perdón, en la reparación de todos los desórdenes causados por nuestros vicios en la sociedad. Como si obrase por un resorte secreto, hace abrir la mano al usurero y devolver á su verdadero dueño el caudal que otro poseía injustamente; hace aparecer la reparación en los mismos caminos del escándalo, el perdón en los de la ofensa, la retractación en los de la calumnia; obliga á pagar mil secretas deudas de conciencia y de honor con escrupulosa delicadeza, y no permite en fin al culpable participar de los bienes del cielo hasta haber reparado, en cuanto le sea posible, todos los males que haya hecho en la tierra.

Considerada la confesión en su más alta influencia, es una obra maestra de purificación social. Todas las instituciones civiles y políticas se limitan á la superficie de las sociedades, y sólo arreglan las acciones en sus efectos exteriores, y aun no todas. A la aparente armonía que de aquí resulta se llama civilización. Sin embargo en el seno de esta civilización, en el fondo de estas sociedades, qué hay sino apetitos salvajes, instintos feroces mal disimulados, que comunican con el infierno por medio de misterios de iniquidad que no tienen nombre en las lenguas humanas; que, no teniendo más conciencia que la mano del verdugo, consideran como permitido todo aquello que puede librarse de ella, y se hallan siempre dispuestos á lanzarse al través de las leyes

«sobre la sociedad como sobre una presa que se les hubiese quitado y que procurasen reconquistar? No se crea que sólo aludimos á esas clases desheredadas de la sociedad, cuyos horribles misterios han sido revelados en nuestros días, y son en la actualidad motivo de escándalo para el común de los lectores, y de profundas meditaciones para algunos sabios. No: no hay menos desórdenes entre las clases elevadas; porque sean los crímenes en ellas más dorados y perfumados, no dejan de ser los mismos crímenes, ni afectan ni minan menos las costumbres y las leyes. Por otra parte todos llevamos en nuestro interior esa tendencia criminal, esa levadura de corrupción más ó menos comprimida, y que con frecuencia se dá á conocer por los deseos cuando no puede por las acciones.

«¿Quién no conoce las inmensas ventajas que la sociedad corroida de este modo por un mal intestinal, reportaría de la confesión, de este tribunal de las almas, que abraza todos los misterios de la voluntad en su indefinida jurisdicción; cuya influencia se extiende sobre los pensamientos y deseos, como la fuerza pública de las leyes sobre los delitos y los crímenes; que no sólo reprime el homicidio, sino también la murmuración; no sólo el adulterio, sino las simples miradas; no sólo las venganzas, sino la falta de caridad; y nos hace interiormente culpables á nuestros propios ojos antes que lo seamos á los ojos de los hombres? Situado en las primeras avenidas de la conciencia, este sagrado tribunal vela, mientras las leyes humanas están dormidas, atendiendo al menor desorden, preparando los corazones al cumplimiento de todos los deberes públicos y sociales por la observancia íntima de los deberes religiosos y secretos, y preludiando en el fondo de las almas, por medio de la armonía de las virtudes de perfección, la armonía de las virtudes comunes de relación que constituyen las costumbres públicas. Un publicista protestante no puede contener su admiración al contemplar los resultados de tan bella institución, y exclama: «¡qué seguridad y garantías no se le exigen á cada individuo por medio del cumplimiento de sus deberes sociales, el ejercicio de todas las virtudes, la integridad, la benevolencia, la caridad y la misericordia! ¿Podríamos encontrar en ninguna otra parte nada parecido? Aquí la conciencia es

«arreglada por solo el tribunal de Dios, y no por el del mundo... ¡Qué admirable medio es la confesión entre los católicos para establecer entre los hombres «mútua confianza, una perfecta armonía en el ejercicio de sus funciones! Ni la «autoridad del príncipe puede degenerar «en despotismo, ni la libertad del pueblo «en licencia. El magistrado no puede dejar de administrar justicia con imparcialidad, el senador es equitativo y desinteresado, el sacerdote es puro y celoso en su ministerio, el militar leal, el súbdito fiel, el soberano justo.»

Hé ahí las ventajas sociales de la confesión. El que dude de estos efectos saludables de tan divina institución, que visite un pueblo cualquiera donde celosos y virtuosos Ministros del Altísimo acaban de dar misiones y confesar á casi todos sus habitantes. ¡Qué asombro! Este pueblo, pocos días antes dividido y destruido por odios y venganzas, se halla ahora pacificado, reconciliado y en la mayor armonía. Se han abierto las puertas á la justicia en los tribunales; gruesas cantidades usurpadas han ingresado en las arcas de sus legítimos dueños; el criado y el jornalero cumplen ya con fidelidad sus deberes. Los escándalos y la corrupción pública han desaparecido. Centenares de matrimonios celebrados han santificado una vida antes ilícita y disoluta, y han legitimado numerosas proles. Se han unido los esposos divorciados ó separados, y los hijos tienen ya padre y madre que los alimenten y eduquen. La paz reina en las familias, los hijos respetan y obedecen á los padres; las mujeres son fieles y amorosas con sus maridos; se respetan las autoridades constituidas; hay buena fé en los contratos; se ven desterrados de la población el ocio, el juego y demás vicios; los habitantes todos se consagran al trabajo y al cumplimiento de sus deberes; una completa regeneración, en fin, se ha obrado en ese pueblo. Este es un hecho que palpamos todos los días.

Pues bien, esta reforma de costumbres es más ó menos estable y duradera en ese pueblo, á proporción que sus moradores frecuentan más ó menos el Santo Sacramento de la Confesión. Si se consigue que todos perseveren en su frecuencia, ese será siempre un pueblo fiel y moralizado; pero si paulatinamente van entibiándose y dejando esta saludable práctica, se desmoralizará poco á poco hasta volver á caer en el deplorable estado de que saliera. Esta es la crónica

de los pueblos. Hable por una vez siquiera la verdad. ¿Porqué como observaba Voltaire, en los monasterios no se han perpetrado los grandes crímenes, sino que han florecido en ellos y florecen todavía grandes virtudes? Porque en ellos se frecuenta semanalmente la confesión. ¿Por qué en otros conventos se introduce la relajación? Porque se omite la frecuente confesión. ¿Quiénes son en los pueblos y ciudades los hombres más morigerados, más honrados y más puros en sus manejos y negocios? Son por lo común los que frecuentan la confesión. Ella es la que forma la virtud en la adolescencia, la que conserva la virginidad en la juventud, la que refrena las pasiones en la virilidad; ella es en fin la que purifica y santifica todos los estados de la sociedad religiosa como de la sociedad civil.

CARTA PASTORAL

DEL EXCM. SEÑOR OBISPO DE MADRID ALCALÁ

(Conclusión)

Por la breve y sencilla exposición que dejamos hecha sobre las funestas consecuencias que se siguen de las malas lecturas podeis conocer, amados hermanos é hijos nuestros, cuáles son los deberes que estais llamados á cumplir, para extirpar esa enfermedad contagiosa que arrebató muchas almas á la Iglesia, inhabilitó muchos talentos para la verdad, corrompe en muchos corazones la sencillez y la inocencia, y aumenta de un modo asombroso las corrientes de la incredulidad. Esa úlcera repugnante, que por desgracia ha tomado en nuestros días tan enormes proporciones, reclama de vuestra cristiana solicitud grandes sacrificios y heroicos esfuerzos, y sólo podrá curarse á condición de extirpar, en cuanto sea posible, los impresos perniciosos, y reemplazarlos con el antídoto de la buena prensa y libros de sana doctrina.

En esa obra importantísima de moral restauración todos podeis tomar parte trabajando cada uno según las circunstancias y deberes de vuestro cargo y posición social; y desde luego nos sirve de gran tranquilidad y consuelo la esperanza que abrigamos de que todos y cada uno de los individuos de nuestro amado clero, y especialmente los que ejercen las funciones de la cura de almas, mostrarán su acreditada solicitud en este santo tiempo de Cuaresma para exhortar á los fieles á que huyan del peligro de las malas lecturas, y se abstengan á cooperar al sostenimiento y propagación de la prensa periódica, que tiene por oficio esparcir tinieblas, combatir los sentimientos de pudor, corromper las costumbres cristianas y alterar las ideas sanas y las nociones justas y luminosas acerca de Dios, del alma humana, de la libertad, de la moral obligatoria, de la vida futura y de todos

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO." 199

de Arellano, que llegne á aplaudirse por haber sido muerto por unas manos tan generosas.

Cuchillo dió una carcajada y escitó mas y más á su caballo, y despues de algunos minutos de una carrera impetuosa, se detuvo de nuevo para prestar el oído. Excepto el aliento estrepitoso que se escapaba de las narices de su caballo, nada turbaba el silencio del desierto. El bandido abandonó por un instante con seguridad su frente cubierta de sudor á la fresca brisa de la mañana.

—Estoy solo, muy solo, repuso: esos brutos á quienes he guiado tan bien, se están batiendo para tener el gusto de despojar estas arenas del oro que velan sin ocultarlo. ¿Quién me impedirá cuando llegue el día coger cuanto pueda llevar, sin descubrir mi secreto? Esta vez no me pasará lo que me pasó cuando lo de Arellano. No tendré que huir delante de los indios porque ya les he entregado su presa para quitarles de mi camino. Despues volveré de nuevo á aquellos de mis compañeros que hayan podido escapar de las lanzas de los apaches. ¿Cuántos de ellos quedarán para partir conmigo este oro? ¡Oh! el pensamiento de esos tesoros en viendo la sangre de mis venas. Ese oro que va á pertenecerme da solo en la tierra la gloria, el placer, todos los bienes del mundo.

Un vértigo fascinador pasó ante los ojos de

198 LOS CAZADORES DEL DESIERTO

ya había visto despertaba en él sombríos recuerdos. Su instinto le había guiado por el mismo camino: sobre aquella colina había descansado con Marcos Arellano; aquel nogal tes había dado su fresca fruta, y desde allí habían contemplado los dos con misterioso terror el aspecto extraño de las colinas brumosas. Cuchillo corría siempre; el viento azotaba su caballo; su caballo relinchaba, y su galope rápido llevaba al asesino hacia los lugares en que su víctima había encontrado la muerte bajo sus golpes. Entonces, al temor de sus enemigos, de quienes trataba de huir, reemplazaba el que inspira la conciencia que distraida durante el día, se despierta y recobra todo su imperio durante la noche. Las retamas se levantaban delante de Cuchillo como otros tantos fantasmas acusadores, y como si quisieran oponerse á su marcha. Un sudor frío corría por su frente; pero la codicia, más fuerte que el miedo, le espoleaba como sus espasmos aguijoneaban los ijares de su caballo, y le empujaban ciegamente hacia el Valle de Oro.

No tardó la realidad en reemplazar á esas visiones, y el bandido se libró de su terror.

—Los fantasmas, se dijo, son como los alcaldes que nunca se dirigen á pobres diablos como yo; pero en cuanto coja solo una ó dos arrobas de ese oro, haré decir tantas misas por el descanso del alma

FOLLETIN DE EL ALICANTINO 195

impetuosidad de su carrera, hacia volar bajo sus cascos la arena y las piedrecitas de las áridas llanuras que iba atravesando. El ginete, cuyo rostro siniestro se animaba por el fuego de las más viles pasiones, era, según ya se habrá conocido, Cuchillo, y parecia agitado á veces por un secreto temor.

En efecto, su fuga del campamento podía no haberse ocultado, aun en el tumulto de la lucha, á la observación de alguno de aquellos á quienes abandonaba, además de que algunos merodeadores indios podían haber señalado su deserción, y esto era lo que le hacia temblar.

Sin embargo, Cuchillo no era hombre que intentara un golpe atrevido sin haber pesado todas sus probabilidades favorables: había obrado como el cazador que, queriendo coger á los cachorros del leon, arroja á este una presa para distraerle y desviarle de su madriguera, y sus compañeros eran la presa que había arrojado á los dueños de aquellos desiertos.

Las batidas precedentes no habían tenido otro objeto, como ya hemos visto, que el de llevar hacia el campamento de D. Estéban á una tribu india cuya huella había reconocido. Jugaba, es verdad, una partida peligrosa. Ya se ha visto con qué dificultad pudo volver al campamento, seguido muy

FERRARI, dentista, Princesa, 11, Alicante.

Noticias generales.

En Roma los masones han cometido una mala acción como suya. Irritados por el éxito de la predicación del P. Agostino da Montefeltro el día 22 del corriente enviaron á uno de sus agentes para que observase la salida del empujante religioso del convento de la calle Veraciano; pero el mandatario de las sectas, no conociendo todavía al P. Agostino, ultrajó en su lugar al Padre Bernardino de Portogruaro, general de los Franciscanos, y poniéndole un mano en la espalda, le arrojó en la cabeza con la otra mano un cacharro lleno de inmundicias.

El autor de este vil ultraje pudo escapar sin ser observado gracias á los cómplices que rodearon en seguida al P. Bernardino, bajo pretexto de llevarle á su convento. El mismo día se repitió la misma escena; casi en el mismo lugar, contra el P. Agostino en persona, lo que prueba que á él se dirigen los agentes sectarios. Acababa de salir en coche, del convento de la calle Meruland, para ir á predicar á San Carlos, en el Corso, cuando un joven le lanzó una piedra cubierta de inmundicia, que fué á dar contra la ventanilla del coche, y cayendo dentro hirió levemente el brazo del venerable Religioso. Conmovido en extremo, contó lo sucedido al numeroso auditorio que le esperaba en la iglesia, declarando con suma modestia y humildad que perdonaba á sus enemigos; pero añadió para su instrucción, que si eran obreros, lo sentía profundamente porque él era el primero en defender su causa; si se trataba de personas de otras clases sociales, no lo sentía menos, porque se exponía á ver un día encadenarse contra ellas las pasiones de odio de que ellas mismas daban ejemplo.

Unánimes aplausos acogieron estas palabras, y después del sermón se vieron á renovar en la plaza de San Carlos, en el momento de pasar el P. Agostino. La policía ha tomado precauciones para escoltar, al ir y venir de la Iglesia, al venerable P. Agostino, á quien forzosamente se debe proteger en presencia del entusiasmo de todo un pueblo, subyugado por su elocuencia.

En una conferencia dada en la Universidad de Nottingham (Inglaterra), M. Hermite ha explicado su procedimiento de blanqueo eléctrico, haciendo observar ántes que, si en cada fábrica se produjera su agente de decoloración, además de obtenerlo más barato, las materias fibrosas serían ménos atacadas, y los gastos serían fijos.

Expuso luego su procedimiento, cuya primera operación consiste en electrizar una disolución de cloruro magnésico: el agua y el cloruro se descomponen á la vez, combinándose el oxígeno del agua con el cloro de la sal para formar un producto muy poco estable dotado de un poder decolorante muy enérgico.

El hidrógeno y el magnesio van al electrodo negativo, formando el metal con el agua la magnesia, dejando al hidrógeno en libertad.

Si en el líquido se introduce una materia vegetal coloreada, el compuesto oxigenado la blanquea en el acto, y el cloro, puesto en libertad, se combina con el hidrógeno, formando ácido clorhídrico. Este, á su vez, reacciona sobre la magnesia, reproduciéndose el cloruro de magnesia inicial.

Resulta, pues que el nuevo procedimiento realiza una revolución completa de transformaciones, en la que no se gasta más que agua, que no cuesta nada. M. Hermite cree que con su procedimiento el gasto es menor en un 40 á 50

mento en nuestra ciudad, que se estime necesario, pues si así sucediera se proporcionaría de fuera.

Merece todo nuestro aplauso la actividad y celo que despliega la Junta del centenario y la novedad que procura á todos los actos que prepara, así como celebramos la manera digna y patriótica con que á su invitación ha correspondido el Sr. Senante como buen alicantino, buen católico y entusiasta admirador de la Santa Faz.

A última hora, leímos en El Diario de Alicante un suelto referente á la monja enferma del convento de las Agustinas

El Diario de Alicante habla tarde y mojado. ¿Qué no ha leído lo que referente al asunto publicó ayer EL ALICANTINO? ¿O es que, pretende extraviar á la opinión pública con sensiblerías de valor entendido?

Entérese El Diario de Alicante del estado de la enferma, pregunte á los facultativos que la asisten, á la madre de la enferma y á sus hermanos que la vieron ayer mañana, y así evitará escribir sueltos tan sueltos como el á que nos referimos.

Noticias locales y regionales.

Dicen de Gandía que aún cuando las últimas heladas han causado algún daño en las tonateras éstas se presentan lozanas y hacen concebir esperanzas de una muy regular cosecha.

D. Antonio Lloret Mingot y D. Jerónimo Torralba han solicitado las plazas vacantes de métricos forenses de Chelva y Villajoyosa, respectivamente.

El día 1.º de abril próximo dará principio la revista anual de todos los individuos de clases pasivas que cobran sus haberes en la Tesorería de esta provincia. Dicho acto tendrá lugar en la Intervención de Hacienda.

Por renuncia de D. José Fernandez Giménez, ha sido nombrado el consejero de Instrucción pública D. Mariano Cardenera, presidente del tribunal de oposiciones á las cátedras de dibujo vacantes en varios Institutos, entre ellos el de esta capital.

Se nos comunica por persona fieligna que en la próxima Semana Santa se cantará en nuestra insignie Iglesia Colegial de San Nicolás el solemne Miserere del maestro Gorrjé (D. Ramón) tomando parte en su ejecución muchos y reputados profesores de esta ciudad.

Al efecto han empezado ya los ensayos en casa del Sr. Gorrjé, siendo muy alabada la música por los inteligentes.

En Alcoy se han declarado en huelga los tejedores á mano, pidiendo que se mejore su situación recompensándola con más largueza su trabajo.

La huelga parece que no reviste la mayor importancia quedando reducida á las reclamaciones de algunos obreros que piden se reformen algunas reglas de una Tarifa que estabayera formulada hace algún tiempo.

impedir la impresión, propagación y lectura de los malos libros, que son causa de las perturbaciones y desventuras sociales y de la ruina intelectual y moral de muchas almas. Acordada vuestra cristiana solicitud en la difusión constante de saludables lecturas y en la propagación de la buena prensa, para vencer así al mal con el bien, al error con la verdad y á las tinieblas con la luz. Trabajad sin descanso para que llegue á manos de todos el Catecismo de la doctrina cristiana, compendio precioso de toda la teología, por lo mismo que el espíritu secularizador pretende expulsarlo de las escuelas con la mira de lograr que éstas funciones informadas del ateísmo y de un vergonzoso materialismo. Cuidad de que sea leído el Evangelio, en que está contenida la palabra de Dios, que es buena para los sabios y para los ignorantes, y lo mismo para los ricos que para los pobres, á fin de que por ella conozcan todos los deberes que están obligados á cumplir en esta vida, y el bien infinito que en recompensa les está reservado en la gloria. No perdoneis sacrificio alguno para propagar las obras de los santos padres de la Iglesia, custodios y testigos fieles de la divina revelación, y los escritos luminosos y científicos de los apologistas del cristianismo, para que por ellos sepa el pueblo cristiano apreciar la santidad y hermosura de la religión, y esté preparado á defenderla contra los enemigos que la combaten. Nutrid, en fin vuestras almas con la lectura del Año Cristiano, donde se encuentra la vida perfecta y los ejemplos edificantes de los Santos, á fin de que, imitándolos aquí en la tierra, podáis gozar algún día de su compañía en las mansiones de la gloria.

Como presagio de dicha tan incomparable, que á todos os deseamos, y en testimonio de nuestro paternal amor os damos nuestra pastoral bendición. En nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Amen.

En nuestro Palacio Episcopal de Madrid á 1.º de Marzo de 1889.

CIRIACO MARÍA, Obispo de Madrid Alcalá.

Por mandado de S. E. I. el Obispo mi Señor, Dr. José Barba Flores, Canónigo secretario

Cabos sueltos

La Junta encargada de la celebración del centenario de la Santa Faz, sigue con entusiasmo sus trabajos que van obteniendo tan satisfactorios resultados que todo hace esperar que aquella conmemoración corresponda al deseo de los alicantinos en aras de su entusiasmo religioso por aquella sagrada reliquia y á la cultura é importancia de esta población.

Uno de los últimos acuerdos de dicha Junta ha sido invitar al aventajado compositor y maestro D. Francisco Senante, para que escriba una misa á toda orquesta destinada á cantarse en las funciones religiosas del Centenario. Nos consta que nuestro querido amigo y distinguido paisano ha acogido con especial benevolencia el ruego de la Junta y que ha emprendido desde luego los trabajos para satisfacerla, prometiéndonos admirar una vez más los efectos de su religiosa inspiración.

Según nuestras noticias la obra se escribe para orquesta completa en la que tomarán parte cincuenta profesores y treinta voces, habiendo manifestado el Presidente de la misma Junta que no sirva de obstáculo la falta de algún ele-

los saludables principios del cristianismo, ponderando al propio tiempo la gravedad del pecado y la excomunión en que incurren todos los que, con desprecio de las leyes de la Iglesia, se propasan deliberadamente á leer, retener, imprimir y distribuir libros de apóstatas y herejes, y también los que hubieren sido prohibidos por la Santa Sede Apostólica, con mención de su propio nombre, cualquiera que fuere el autor de los mismos (1).

Al propio tiempo esperamos que los padres de familia, justamente preocupados, ante los peligros contemporáneos, de los intereses de sus familias y del porvenir de sus queridos hijos, sabrán asociar sus esfuerzos al celo de los ministros de la Iglesia para destruir los ídolos de papel, y combatir las adoraciones vergonzosas que les tributa nuestro siglo, interesándose por el mejoramiento de éste que tiene mayor necesidad de una restauración moral que de esplendores literarios y de bienes materiales. Já más nuestra patria podrá lisonjearse de contar con ciudadanos probos y leales si los padres de familia descienden el formar antes, al calor de su nativo cariño y entre los variantes atractivos de su paternal solicitud, buenos hijos y cristianos edificantes por su piedad y virtud. Así como no perdona sacrificio alguno para alejar de sus hijos todo lo que puede ser nocivo á la salud de su cuerpo, y cuando la han perdido se imponen, para lograr devolvérsela, toda clase de privaciones, por costosas que sean, así también están obligados por razones más poderosas á impedir que lleguen á sus manos escritos obscenos é inmorales, que pueden pervertir su corazón inocente, despojándole de los sentimientos de piedad y honestidad y dejándole puerta franca para toda clase de extravíos.

Cuando noten en sus hijos acciones, palabras y síntomas, que no estén conformes con los buenos consejos, y con la educación cristiana que les han dado, penetren en su inteligencia, sigan de cerca sus pasos y movimientos, estudien la naturaleza de las pasiones que han principiado á despertarse en su alma, examinen los libros de que se sirven para sus estudios, averigüen los compañeros con quienes se juntan, y los maestros que les instruyen, y prosiguiendo una discreta vigilancia, llegarán á convencerse que la causa del sensible cambio observado en la conducta de seres tan queridos es un libro irreligioso que los mismos principian á leer con repugnancia; pero deslumbrados por su estilo, por la novedad de sus grabados y por la condescendencia que en él se daba á las pasiones prosiguieron temerariamente su lectura, ocultándole unas veces en el bolsillo de sus vestidos y otras debajo la almohada de su cama; y cuando su conciencia asustada quiso rechazar tan funesto veneno, ésta habia ya producido sus efectos desastrosos, resultando de ahí que principiaran la lectura siendo cristianos, y la concluyeron siendo incrédulos y víctimas de error.

¡Cuántos jóvenes dotados de indolente excelente y de angelical candor han visto naufragar el inapreciable tesoro de sus creencias religiosas por causa de las malas lecturas! ¡Qué responsabilidad tan inmensa cabe á los padres de familia y á los encargados de la enseñanza si por su descuido y falta de vigilancia son devorados por el fuego de lecturas perniciosas esos preciosos vastagos de la juventud, que, educados en sanas doctrinas, hubieran sido el dulce encanto de sus familias, la gloria de las letras, la hermosa flor del jardín santísimo de la Iglesia y la esperanza de la patria!

Procurad, pues, todos, amados hermanos é hijos nuestros, unir vuestros esfuerzos para

(1) Const. Apost. Sedis, 12 April. 1860 cens. segunda.

de cerca por los guerreros apaches, encarnizados en perseguirle.

Pensó que la lucha se prolongaría durante gran parte de la noche y que, vencedores ó vencidos, los aventureros no se atreverían á alejarse durante los días siguientes de sus atrincheramientos, cuya protección momentánea les era indispensable después del combate; pensó también que, siendo esto así, habia ganado muchas horas, durante las cuales podia arrebatarse una parte del Valle de Oro, volviendo á poner su botín bajo la égida de sus compañeros; y que, en fin, en el momento en que la expedición entera se hiciera dueña del placer, él tendría también su parte, en calidad de soldado y de guía.

Claro es que los pretextos no podían faltarle para justificar esa nueva ausencia, y así lograba esplotar grandemente el conocimiento de un secreto secreto que, por otra parte, habia ya vendido por una fuerte suma. Pero, como ya se ha visto, Cuchillo habia olvidado en sus cálculos la desconfianza de D. Estéban respecto de él.

Para concluir su venta, se habia visto obligado á darle datos tan preciosos sobre el sitio del Valle de Oro, que, desde el punto á que la expedición habia llegado, D. Estéban podia, sin equivocarse, seguir el camino, y sólo transmitió aquellos datos á Pedro Diaz la noche en que su desconfianza se es-

citó por la prolongada ausencia de Cuchillo. La prudencia lo exigía así, porque la codicia podía hacer que otros realizaran lo intentado por el bandido.

Después de haber fingido una herida mortal, como ya se ha visto, Cuchillo, que cayó en medio del campamento, se corrió silenciosamente hacia el lado de los atrincheramientos que no rodeaban los indios, y á favor de las tinieblas, y siguiéndole su caballo, habia podido dirigirse hacia las colinas cuyo camino conocia.

Pero la codicia ardiente le habia hecho cerrar los ojos sobre ciertos puntos defectuosos de un plan cuya ejecución no dejaba por otra parte de encerrar peligros.

Se hallaba, sin embargo, próximo á ver coronado el éxito de su perfidia, y con la mirada brillante de deseos, el corazón palpitante de esperanza y de temor, avanzó rápidamente hacia el Valle de Oro; pero como el avaro que teme sin cesar que un ojo invisible siga sus pasos hacia el tesoro que él sólo conoce, suspendia á veces la rapidez de su carrera para prestar su oído á los murmullos de la soledad. Después de haber interrogado con la mirada las profundidades del desierto, conocia que sus terrores eran vanos, y volvía á seguir su carrera con nueva confianza y nuevo ardor.

A veces tambien el aspecto de los lugares que

bandido, que espoleó de nuevo á su caballo, y volvió á seguir su carrera hacia el Valle de Oro.

En tanto que embriagado por la esperanza de una rica presa Cuchillo corria ciegamente á donde le llamaba su destino, seguían sus huellas por aquellas tristes soledades, empujados por la misma influencia á la que él obedecía, los cuatro ginetes que habian dejado silenciosamente el campamento mejicano, es decir, D. Estéban, Pedro Diaz, Oroche y Baraja.

De todos los aventureros que marchaban bajo sus órdenes, esos eran, como ya se ha visto, los que más confianza inspiraban á D. Estéban.

Aunque las colinas bramosas solo distaban del campamento unas seis leguas, y aunque seguros sobre el tiempo que emplearía la expedición, don Estéban habia dado el orden de que se esperara á su vuelta al abrigo de los atrincheramientos. Alejóse después, como ya hemos dicho, bajo el pretexto de hacer un reconocimiento en los alrededores, sin dejar sospechar á los aventureros que se hallaban tan cerca del objeto hacia el cual marchaban.

Oroche y Baraja sabian solo cuál era el objeto de aquella expedición nocturna, y seguían á alguna distancia á D. Estéban y á Diaz, que iban delante.

Los dos amigos avanzaban por las tinieblas,

or 100 que en los demás procedimientos del blanqueo.

Como toda la prensa de Europa se viene ocupando estos días de las cuestiones pendientes de Inglaterra y el sultan de Marruecos...

Esta versión la dió completa el ministro de Negocios Extranjeros, en la sesión celebrada el viernes en el Parlamento inglés en los siguientes términos:

Hay razones poderosas que no me permiten concretar las reclamaciones que el gobierno de S. M. ha hecho de los Marruecos...

Además, el gobierno de S. M. no ha admitido nunca la soberanía del sultan sobre Cabo Juby...

El importe de la reclamación que hace Inglaterra por este último motivo asciende a 60 000 libras esterlinas ó sea 1.500 000 pesetas...

Esto último es lo verdaderamente importante en estas reclamaciones.

En los Estados Unidos hay pendiente de sanción un problema de suma importancia cual es el de declarar ó no con derech políticos á los negros...

Nosotros creemos que no hay razón seria para privar de los derechos políticos á los negros...

En este mismo sentido se ocupa nuestro excelente colega Le Moniteur de Rome...

León XIII en una de sus últimas Encíclicas, puso bien claro este asunto con palabras que merecieron los aplausos de todo el mundo civilizado.

El Domingo, á las tres y media de la madrugada, se declaró un incendio en la Catedral de Sevilla...

En una de las notas de M. Carlos Bronquart, publicadas últimamente, llama la atención sobre el hecho de la existencia de unos hongos microscópicos...

Estos hongos, desarrollándose en cantidades enormes, destruyen normal, segura y rápidamente gran número de insectos nocivos...

Estas criptógamas podrían ser secadas, pulverizadas, y servirían para cubrir los campos, con la misma facilidad que se les cubre de abonos ó se esparcen las semillas...

reportar estos hongos parásitos. Sería de desear, dice, que se facilitasen por el Estado los medios de experimentar esto...

CONOCIMIENTOS ÚTILES.—Impermeabilidad de las suelas del calzado. Una capa de barniz copal aplicada á las suelas de las botas y zapatos...

Imitación del vino de Málaga.—El procedimiento que se sigue es perfectamente inofensivo...

He aquí la receta: Dentro de un tonel de cabida moderada y bien limpio, se echa lo siguiente para cada hectolitro:

- Vino rancio tinto y de buena calidad 91 litros. Infusión alcohólica de nueces verdes 2 " Espíritu de breva 25 gramos. Alcohol de buena clase y procedente de uvas 3 litros. Jarabe de uvas desacidulado 4 "

Después de bien mezcladas estas substancias, se dejará el todo reposar por espacio de tres meses, al cabo de los cuales se clarificará con esmero y se mudará de tonel.

En la madrugada del 19 al 20 del corriente se sintió en O. un fuerte temblor de tierra. La oscilación duró de tres á cuatro segundos.

JOSÉ FOYSSA VILLER, médico oculista, Bailén, 14 duplicado, 2.º, derecha, Alicante.—Consulta de 10 á 1.

La prensa judía y masónica, que domina poderosamente en Austria, presiente un peligro para el Liberalismo en la elevación del Archiduque Carlos Luis, hermano del Emperador...

Así es que doce horas después de esta muerte difundieron por toda la prensa europea la renuncia de este príncipe y la de su hijo, como si en semejantes momentos pudiese discutirse la cuestión de sucesión.

El Archiduque es católico práctico é instrumento activo de la Providencia en favor de los pobres, á los que continuamente socorre.

Ha sido devuelta al Cardenal Sanfelice, de Nápoles, la cruz que había dado al Arzobispo de Argel para atender con el producto de su venta á la abolición de la esclavitud africana.

Sus diocesanos han reunido, por suscripción, la cantidad de 20.500 pesetas, valor del pectoral; con esta cantidad ha sido retirado del Banco de Nápoles, y una comisión de suscritores la ha entregado al Cardenal Arzobispo.

La conversión de Recaredo El Correo Español La Fè publican un elo cuente llamamiento del señor marqués de Cerreño al partido carlista, para levantar un monumento á la conversión de Recaredo

He aquí los principales párrafos de dicho llamamiento:

"Para triunfar del tiempo y de los odios, es necesario que el monumento sea grande, sólido, sencillo y sin riqueza; es, pues, lo mejor una colosal pirámide de sillaría que asentada en la imperial Toledo, represente á toda la España tradicional en aquel histórico punto, que es centro geográfico de la patria, corte de nuestros antiguos reyes, capitalidad de la Iglesia española, Sede del gran Concilio que conmemoramos y emplazamiento de la primer Basílica que evó el primer rey católico de España, el gran Recaredo.

Esta pirámide será de tres lados, representando los tres lemas de nuestra santa bandera: el primero y principal dando el frente á Africa. llevará grabada una colosal cruz como en el otro un gran escudo de España, y en el tercero, y de las mismas proporciones, una corona real copiada de las que enriquecen artísticamente á majestuoso alicazar del emperador Carlos V.

Esta pirámide será de una base aproximada á 20 metros de lado y de una altura que sobrepase las cúpulas de todas nuestras Catedrales y de muchas de sus torres.

La enorme cruz, que ocupe casi toda la primera fachada, deseamos se forme por escalones de sillaría que conduzcan como por escala santa á una plataforma sobre la que ha de elevar su punta la pirámide, en cuyas tres caras se graben: en una la Virgen del Pilar, en otra la imagen de Santiago, y en la tercera la de San Hermenegido.

Al pié de la gran cruz se colocará una enorme piedra que forme el altar, y ahora y siempre viva la pirámide para gloria de las edades pasadas, recuerdo nuestro y punto de cristianas peregrinaciones á cuantos busquen en la Cruz un consuelo y una esperanza; en la patria una

madre, una gloria y una sepultura; en el rey el padre de los pobres, el brazo de la justicia, el símbolo y acción de la autoridad, el guardador de las leyes y el primer cristiano, el primer español y el primer caballero.

Este monumento se construirá principalmente por suscripción general y pública, que empezará desde un real hasta ciento porque tanto se aspira á reunir los fondos necesarios como á que sea costeada por los millones de españoles que son nuestros hermanos de corazón.

«Habrá tres clases de suscripciones: la primera, es la ya indicada; la segunda, que se denominará de protectores, contribuyendo desde 100 pesetas, y la última, llamada de la Escala de la Cruz, compuesta por los que costean un pedazo de los que formarán esta santa escalera, de vando el nombre del donador grabado en el paramento del escalón; por desconocer hoy el precio de cada uno no se fija, pero se publicará en breve.

El día 8 de Mayo, centenario admirable del triunfo de la Iglesia católica en España, en cuya gloria y recuerdo se organizan todas estas festividades, quisieramos se inauguren y bendigan las obras del monumento, colocando la primera piedra.»

El llamamiento termina invitando también á cuantos aspiran al triunfo de la Unidad Católica en España, á que contribuyan á la construcción de este monumento.

Los católicos de Dabín han fundado una Tienda-Asilo, en la que por 10 céntimos se dá á los pobres un plato de carne guisada ó de jamón con patatas, un gran pedazo de pan y una taza de té ó café, á su elección; y sin embargo este nuevo benéfico establecimiento ha cubierto desde un principio y sigue cubriendo, los gastos que tan abundante comida le origian.

CALENDARIO PIADOSO

Santos de hoy.—San Juan Climaco abad.

La Misa y Oficio divino son votivos de la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen María, con rito semidoble y color blanco, haciendo conmemoración de la F.ª ría.

Santos de mañana.—Domingo cuarta de Cuaresma. Santa Bárbara Virgen martir.

(En este día se saca alma) La Misa y Oficio divino son de la Dominica con rito semidoble de segunda clase y color morado.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial á las ocho Misa de la Virgen y á las nueve la Conventual siguiendo á las diez la de Feria; por la tarde á las oraciones prosiguen los Santos Ejercicios del Santo Tiempo de Cuaresma.

En Santa María á las ocho y media Misa de la Virgen, y á las seis de la tarde prosiguen los Santos Ejercicios del Santo Tiempo de Cuaresma.

En Nuestra Señora del Carmen á las siete misa de la Virgen, y al anochecer continúa el Santo Rosario, Salva cantada á la Virgen, Exposición del Santo Evangelio finalizando con el rezo de San José y Estación de los cinco Altares.

En las Agustinas á las cuatro Ejercicio de la Sabatina.

En las demás Iglesias á las horas de costumbre habrá Ejercicios del Santo Tiempo de Cuaresma.

MAÑANA.

En la Colegial á las nueve la Conventual cantada por la Capilla con sermón que predicará el Sr. Magistral Dr. D. Juan Segura; por la tarde predicará el M. I. Sr. Abad.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

DE LA

Agencia Fabra.

Particular de «El Alicantino»

París 28.—Apertura de hoy, 4 por 100 exterior español 75 1/4.—Después 75 27 — 3 por 100 francés 85 70.

Londres 28.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 75 1/2.—Después 75 00

París 28.—Se asegura que la vista de la causa seguida contra la Liga de patriotas, no se verificará hasta que se encuentren ciertos documentos que se están buscando, que al decir de los ministeriales, comprometen al general Boulanger hasta el punto de que éste pueda ser llevado ante los tribunales.

Hay en efecto, motivos para creer que se trata de dar un golpe de sensación sometiendo al célebre General á las prescripciones del Código.

París 28.—Circulan rumores de crisis ministerial, suponiéndose probable una próxima modificación en el gabinete, aunque los ministeriales confían que podrá evitarse.

Viena 28.—A juzgar por un rumor que circula en los círculos políticos, el estado de la salud de la Emperatriz de Austria, inspira vivas inquietudes.

En las regiones oficiales, sin embargo, se niega el fundamento de esta noticia.

Buenos Aires 28.—Tienden á desaparecer las dificultades surgidas, entre el Ministro de Hacienda y la Bolsa, á causa de la promulgación del decreto asimilando á los juegos de azar, las operaciones á plazo sobre el oro.

Ayer se abrió de nuevo la Bolsa, que ha estado cerrada durante algunos días.

El decreto ministerial sigue sin embargo en vigor.

París 28.—La Embajada de Austria en esta capital, no ha recibido telegrama alguno acerca de los rumores pesimistas que han circulado sobre la salud de la Emperatriz.

París 28.—La prensa inglesa se felicita de la recepción entusiasta que ha obtenido la Reina Victoria en San Sebastián, pero no atribuye á la entrevista de las dos reinas, el alcance político que se empeñan en darle algunos periódicos franceses. Algunos de estos se entregan á toda clase de fantasías, como si desconociesen la verdadera índole de las instituciones de Inglaterra, y la manera de proceder de la diplomacia de aquel país.

Esto no obstante, no puede menos de reconocerse que el acontecimiento de aver contribuirá á estrechar las relaciones entre Inglaterra y España, pero sin que esto se traduzca por la celebración de ningún tratado ni convenio.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE «EL ALICANTINO»

DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 29 (7 n.)

En el juicio oral de la causa de Fuencarral hoy han continuado las declaraciones de varios testigos no habiendo aportado ningún dato que no fuera ya conocido.

Bolsa 75 85.

Madrid 29 (8 n.)

El gobierno francés no se opone á la candidatura del señor Jacques, que se presenta para un elección de Senador que se celebrará en París el 12 del próximo Mayo.

Madrid 29 (8 15 n.)

Ha regresado la Reina Regente de su viaje á San Sebastián.

El telegrafo nos anuncia que en Francia va á ser procesado el General Boulanger.

Madrid 29 (8 30 n.)

Telegrafian de Odessa que se nota gran movimiento en la exportación de trigo de los puertos del Mar Negro. Por los Dardanelos han pasado 30 buques con cargamento de dicho artículo, para Francia é Inglaterra y dos para Barcelona

En los mercados belgas, ha habido una baja en el indicado grano y en los ingleses se nota calma en las transacciones. Análoga tendencia se advierte en Francia.

Madrid 29 (9 n.)

Corren insistentes rumores de que en el primer Consejo de Ministros que se celebre va á plantearse la crisis. Se añade que Martos patrocina la candidatura del General Cassola para ministro de la Guerra.

ALICANTE.

IMPRESA DE ANTONIO SEVA

Plaza del Progreso 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

IBARRA Y COMPAÑÍA.--SEVILLA

Línea regular de grandes vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios
VAPORES DE LA COMPAÑÍA.

Cabo Machichaco, de 2.500 toneladas — Cabo Quejo, de 2.300 — Cabo Peñas, de 2.300 — Cabo Otegal, de 2.300 — Cabo San Antonio, de 2.300 — Cabo Trafalgar, de 2.300 — Cabo Palos, de 2.300 — Cabo Orens, de 2.300 — Cabo Gata, de 2.000 — Itálica, de 1.400 — La Cartuja, de 1.150 — Vizcaya, de 1.100 — Triana, de 1.000 — Ibaizabal, de 1.000 — Luchana, de 550 — Cabo menor, de 350 — y Cabo Santa María de 250.

Salidas de Alicante, todos los sábados para Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Marín, Carril, Coruña, Ferrol, Santander, Bilbao y Burdeos; y todos los lunes para Valencia, Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella.

Se admite carga con trasbordo para los principales puertos de Italia.
 Consignatario, Enrique Ravello, Calatrava 12.

DR. HERNANDEZ MEDICO Y CIRUJANO. ASPE.

FARMACIA DEL DOCTOR SOLER.—ALICANTE.

Plaza de San Cristóbal, 12

COLEGIO LUCENTINO

SAN LUIS GONZAGA

DIRIGIDO POR
DON COSME JAVALOYES PASCUAL, PRO.
 ANGELES, 4.—ALICANTE.

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté a la altura que la actual sociedad exige.

Con la debida separación e independencias tiene establecidas:
 Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y superior.

Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión hasta obtener el grado de Bachiller.

Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.
 Para más detalles, pidanse reglamentos a D. Bernardo Perez, Administrador del establecimiento.



DIRIGIDO POR
D. Luis Calpena Avila, pbro.

D. Manuel Sirera Pomares,

Creado este Establecimiento en las aspiraciones, cuenta hoy ya con edificio en el nuevo barrio de Medina-Sidon. Se admiten alumnos internos, mixtos y externos.

RAMOS DE ENSEÑANZA

Instrucción primaria en sus tres grados.

Segunda enseñanza hasta obtener el grado de Bachiller.

Estudios de aplicación al Comercio, Ciencias especiales del Estado, civiles y militares.
 Para más pormenores dirigirse al Sr. Presbítero, quien facilitará los prospectos que se soliciten.

FOSFATO DE HIERRO

de **LERAS, Doctor en Ciencias**

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la *Anemia*, el *Empobrecimiento de la sangre*, los *Colores pálidos*, los *Flujos blancos e Irregularidad de la menstruación*. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia a las señoras, jóvenes y niños delicados.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

VINO DE PEPTONA

Pépsica
 de **CHAPOTEAUT, Farmacéutico en Paris**
 La PEPTONA CHAPOTEAUT es la única empleada por M. PASTEUR.

La Peptona es el resultado de la digestión de la carne de vaca, digerida por la pepsina como por el estómago. Aliméntanse así los enfermos, los convalecientes y todas las personas acometidas de anemia por estenuación, digestiones difíciles, asqueo de los alimentos, tífus, diabetes, tisis, disenteria, tumores, cancer, enfermedades del hígado y del estómago.
 En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

ANTIGUA LIBRERIA Y PAPELERIA DE IBARRA

PEDRO P. MARTINEZ,
 Calle Mayor, núms. 30 y 32, Alicante.

Libros de primera y segunda enseñanza libros en blanco y rayados, menaje de escuelas, devocionarios, libros religiosos y objetos de escritorio.

ORGANOS PARA TEMPLOS

Se construyen desde dos mil pesetas garantizados por diez años de pues de someterlos a la aprobación de profesores entendidos.

Reparaciones en órganos, pianos y toda clase de instrumentos; condiciones especiales en los pagos.

Esta casa tiene constantemente un completo surtido en pianos, armoniums y accesorios de las mejores fabricas de Europa. Realiza las compras al contado, por lo que puede ofrecer al público modelos de superior calidad artísticamente considerados, con grandes ventajas en las ventas al contado y a plazos.

FERNANDEZ Y MARCO
 MAYOR, 53.
 TELÉFONO 181

AVISO AL PUBLICO.

LA ALICANTINA

SUBIDA A SAN ROQUE, NÚMERO 5.

Gran fabrica de jabones superiores de todas clases. Duro, en barras, de colores, blanco, amarillo y de punta azul. Se venden a precios barátísimos. Por 45 céntimos un kilo, y por 25 medio.

También se fabrican perfumados de lechuga y de varios colores, para suavizar las manos y el cutis, vendiéndose a precios sumamente baratos: por 80 céntimos un kilo y por 40 medio.

El que quiera tener la ropa blanca con poco dinero puede pasar y comprar.

No puede ser más barato: 45 céntimos un kilo y 25 medio.

No confundirse:

SUBIDA A SAN ROQUE, NÚM. 5.

Pianos sin competencia.

De Gomez de Valencia, a 3.000 reales.
 —De Bernareggi de Barcelona, a 3.000 reales.
 —De Boisselot de Marsella número 1, a 3.500 rs.
 —De id. id. traspasadores, 4.000 rs.
 —De Piey de Paris (cola), a 8.000 rs.
 —Garantizados por 4 años.

Gran repertorio de música a precios sin competencia.

Pianos de alquiler desde 10 pesetas, y con derecho a la propiedad desde 20 pesetas mensuales.

El dueño de esta casa, con 20 años de práctica en la fabricación de pianos, se ofrece al público para cuantas composiciones se le confien.

Organos se construyen y componen al contado y a plazos.

Afinaciones en pianos, 4 pesetas.
JOSE MAESTRO, plaza de Alfonso XII, núm. 14 (frente al Ayuntamiento.)



Compañía de Navegación.

Líneas directas de vapores entre Cete y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE Y C.^a

Agente en Alicante. **FRANCISCO M. LAGUILLON.**

VAPORES DE RAMOS



SERVICIO FIJO ENTRE ALICANTE, CETTE Y ROUEN

Para CETTE dos salidas semanales.
 Para PARIS BER I (via Rouen) dos salidas quincenales por los vapores **JUAN RAMOS ANADERA** y **BAUFIESTA RAMOS BRAZILIAN**, BORDIER CHIEPTAIN y ORATOR.
 Armador-consignatario, **JUAN RAMOS.**

PIANOS ARMONIUMS, INSTRUMENTAL

Fiano, manubrios y Música de todas clases

ANTONIO FALCÓ
 11, CONSTITUCION, 11

VINO A LOQUE

Bodega de Claveria, Alicante. — Premiado en la Exposición de Barcelona. — Se ha embotellado y puesto a la venta la cosecha de 1886.

Precio de la botella de 3/4 litro: Pesetas 0'60 (sin casco) y Pesetas 0'85 (con casco).

Depósito: San Fernando, 19, almacén. Venta al detall: Tienda de D. José Oliver, San Fernando, 11 y Bazar Artístico de D. José Reus, cuatro esquinas de la calle Mayor.

Kananga del Japon

RIGAUD y C^{ia}, Parfums
 Proveedores de la Real Casa de España
 8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumando olores deliciosamente.

Extracto de Kananga
 Suavizante y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acete de Kananga
 Tesoro de la cabellera, que abrillanta, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga
 El más barato y útil, conserva al cutis su blancura y transparencia.

Loción vegetal de Kananga
 Limpia la cabeza, abrillanta el cabello y evita su caída, tonificándolo.

MARCAS DE FABRICA

Depósito en las principales Perfumerías.

Depósito: En casa de **FELIX LOPEZ.**

LAS INFALIBLES

NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS

Curacion radical de toda clase de fiebres de caracter intermitente sin temer a que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.



PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos e infalibles resultados.

RODRIGUEZ HERNANDEZ, farmacéutico, calle Mayor, núm. 22, Alicante

LA CALVICIE HA MUERTO



MARCA DEPOSITADA

Los verdaderos resultados obtenidos con el uso de la Pomada Prodigiosa para hacer nacer el cabello y la barba, han sido la causa que los Sres. Vega hermanos han establecido una Sucursal permanente para Valencia y su reino, en Valencia, San Vicente, 194, entre el río y el mar.
 Precio de los tarros, 15, 25 y 30 pesetas uno.

El Concesionario Sr. Martinez, a ruegos de varias personas de esta Capital, ha dejado un depósito de esta Pomada a don Antonio Pastor, Mendez Nuñez, núm. 4 y Mayor, núm. 3, entre el río y el mar, Alicante.

Dicho señor tendrá a su disposición un gabinete especial para dicho objeto.
 El Sr. Pastor, responderá a cuantas observaciones se le exijan.